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齐麟一记空心三分球，把一万多名现场球迷从座椅上震了起来，球
馆内的呼喊声砸进了记者的耳朵。

20日进行的2023-2024赛季中国男子篮球职业联赛（CBA）总决赛
第三场，距离比赛结束还有大约5分半钟，主场作战的新疆队84:83反超
辽宁队。可以说，这是他们离本轮系列赛首场胜利最近的时刻。

对于总决赛，新疆队并不陌生。这支西北劲旅历史上曾 6 次闯进
CBA 总决赛，并在 2016-2017 赛季战胜广东队，斩获队史唯
一的总冠军。

上一次闯进总决赛时，新疆队的主场还在红山体育
馆。那座建造于2002年前后的体育馆，虽然只能容纳三
四千名观众，却因为主场气氛热烈且具有压迫感，被称
为CBA的“魔鬼主场”。

如今，新疆队的总决赛主场已经换到可以容纳
1.3万名观众的乌鲁木齐奥林匹克体育中心综合
体育馆。球票销售和检票数据显示，20 日的这
场总决赛有超过一万名球迷入场观看。

“地板、灯光、观众席座位、现场大屏，所
有的硬件全部升级，给了球迷全新的观赛体
验。”新疆队主场的现场主持人罗鸣说，“唯
一没变的，就是新疆球迷的那种热爱，再大
的馆都能给它装满。”

如他所说，即便是在常规赛阶段，新
疆队的主场也常常座无虚席。

齐麟命中三分的瞬间，全场球迷在罗
鸣的带领下呼喊着“劳道”的口号。在新疆当
地方言中，“劳道”意为“厉害”。这是多年前，罗鸣
带领新疆球迷在老主场喊出的口号，“想用这种有
地方特色的口号带动气氛、鼓舞球员”。

如今，“劳道”已是新疆队主场的标志性口号，
也传给了新生代的球迷。三楼看台上，11 岁的李
俊成几乎整场都站着看，时不时地招呼周围观众

“一起喊”，像是这个区域的现场主持人。记者问他
为什么觉得新疆队厉害，他反问：“都进总决赛了，新
疆队不‘劳道’吗？”

能进总决赛，新疆队自然是实力强劲。但
在这块赛场上，他们却是一支“新军”。除了
队长阿不都沙拉木和唐才育，包括主教练
邱彪在内的一众将士都是第一次参加总决
赛。

“每场球我们都在越来越好，比赛越来越
激烈，而且系列赛还没有结束，我们还有调整
的空间。”阿不都沙拉木赛后说。本场比赛，他得到
14分9个篮板8次助攻，是整个系列赛表现最好的一场。

作为本赛季CBA常规赛最有价值球员，这样的数据对他
来说似乎并不亮眼，但这已是他能贡献的全部力量。本场赛
前，出现发烧症状的他缺席球队的训练。邱彪告诉记者，他
在辽宁就已经发烧，一直在带伤带病坚持比赛，“我个人希
望他休息，但他更希望出战”。

终场哨声响起时，不少球迷仍在为新疆队喊着加
油。“我们知道球队在重组，这支新疆队还很年轻，能进总
决赛已经是惊喜了。”王梓聿说，“这会是他们一个新的起点。”

20 日是阿不都沙拉木 28 岁的生日，他迎来了新的一岁，新疆队也
迎来了新的一天。

据新华社乌鲁木齐5月21日电
新华社记者马锴、王浩宇

重返总决赛
新疆再出发

CBA

5月20日，新疆队黄荣奇（左）在比赛中进攻。新华社记者 雒圆 摄

新华社日本神户5月21日电（记者岳晨星、张伊
伊）第11届世界残疾人田径锦标赛21日结束第五个
比赛日的争夺，中国队延续夺金的势头，单日收获 2
金 4 银 2 铜，其中文晓燕打破世界纪录，周召倩和田
雅娟包揽女子1500米T54级冠、亚军。

来自湖南的文晓燕在女子 100 米 T37 级决赛中
跑出12秒27摘得金牌，刷新了由她自己保持的世界
纪录。这也是她继跳远T37级冠军后个人本届赛事
的第二金。她的队友蒋芬芬以13秒26拿到铜牌。

赛后，文晓燕告诉记者，成绩的提升源于改变起

跑方式。“最大的突破就是开始用起跑器了，今天赛
前我提前了几十分钟做准备活动，没想到整个人状
态特别好。”她表示今后会集中精力，将新的起跑方
式练得更加稳定。

周召倩、田雅娟分别以 3 分 33 秒 86 和 3 分 33 秒
91 包揽女子 1500 米 T54 级金、银牌。来自河北的周
召倩说：“这次对我们来说是奥运会前的拉练，国家
队已经集训很久了，教练也想锻炼一下我们的个人
能力。”两人接下来将马不停蹄地赶往上海继续备战
巴黎残奥会。

兰涵钰在女子100米T34级决赛中以18秒95摘
得银牌，她赛后表示起跑阶段有点紧张，后程就顺其
自然放手去搏，顺利拿到巴黎残奥会资格还是满意
的。

来自广西的刘翠青在女子 100 米 T11 级决赛中
以 12秒的成绩摘银；男子 100米T34级决赛，龚文浩
跑出15秒67夺得银牌。林思彤在女子标枪F56级决
赛中，凭借第一投的 22 米 68 拿到铜牌，这一成绩也
是新的亚洲纪录。

中国队目前以15金13银13铜暂居金牌榜第一。

残疾人田径世锦赛：中国队延续夺金势头


